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证监会主席易会满：

深化资本市场改革 努力走在市场曲线前面

证券时报记者 程丹

证监会主席易会满昨日在创业

板改革并试点注册制首批企业上市

仪式上发表致辞。他指出，证监会将

进一步突出发挥市场力量， 提高上

市公司质量，推动经济高质量发展；

进一步深化资本市场改革， 发展长

期业绩导向的机构投资者， 回归价

值投资的重要理念； 进一步推动信

息充分披露，全面净化市场生态，建

设诚信守法资本市场； 进一步创造

良性发展预期， 努力走在市场曲线

前面。

易会满指出，去年以来，在党

中央、国务院亲切关怀下，我国资

本市场改革全面加快。 创业板改革

并试点注册制是继科创板之后，通

过增量带动存量推进注册制改革，

完善资本市场基础制度的重大举

措，对于支持粤港澳大湾区和深圳

中国特色社会主义先行示范区建

设、更好服务实体经济高质量发展具

有重要意义。 希望深交所坚守创业板

定位，突出特色、错位发展，在深化金

融供给侧结构性改革， 推动科技、资

本和实体经济高水平循环方面实现

更大担当作为。 要坚持以创为先，不

断改进对创新创业企业的支持和服

务；坚持从严监管，把好入口和出口

两道关，促进优胜劣汰；坚持稳字当

头，守住风险底线，确保各项改革开

放措施平稳落地。

易会满表示，当前，我国资本市场

正处于难得的发展机遇期。 证监会将

深入贯彻中央决策部署， 在国务院金

融委的统一指挥协调下，坚持市场化、

法治化、国际化的方向不动摇，认真落

实“建制度、不干预、零容忍”的要求，

扎实推进资本市场改革发展稳定工

作。“建制度”是规范市场秩序，优化治

理效能的重要基础；“不干预” 是保持

市场功能正常发挥、 稳定市场预期和

增强市场活力的重要路径；“零容忍”

是强化监管震慑， 净化市场生态的重

要保障。 这三者互为基础、互为前提、

有机统一。 “不干预”不等于放任自流，

要坚持敬畏法治，依法依规办事，重视

预期管理，这与日常监管并不矛盾。 只

有保持“零容忍”，才能营造良好的发

展环境，为减少管制、增强活力创造有

利条件。 必须突出“建制度”的主线，只

有资本市场基础制度更加成熟定型，

才能更好区分日常监管和市场干预，

也才能真正实现“零容忍”。 这是实现

资本市场高质量发展的内在逻辑和必

然要求。

易会满强调， 建设优质的创新资

本中心是资本市场有关各方的共同使

命， 证监会将会同交易所加快深化改

革，持续创新发展，推进建设高质量的

资本市场和世界一流的交易所。 在各

方面的共同努力下， 创业板必将焕发

出更大的生机与活力， 在新的起点上

取得更大的成绩。 让我们共同祝愿创

业板行稳致远，再创辉煌。

深圳市委书记王伟中：

全力支持深交所改革创新发展

证券时报记者 吴少龙

8

月

24

日，深圳市委书记王伟中在创业板改革

并试点注册制首批企业上市仪式上致辞时表示，创

业板改革并试点注册制， 将为推动粤港澳大湾区和

深圳先行示范区建设注入强劲的动能。

王伟中表示， 今年面对突如其来的新冠肺炎疫

情，深圳统筹推进疫情防控和经济社会发展，上半年

GDP

实现正增长，并且逐月向好；资本市场保持健

康发展，深交所交易量位居世界第三，成为有全球影

响力的重要资本市场。

王伟中表示，进入新时代，踏上新征程。 深圳经

济特区要有新担当新作为， 深圳将以习近平新时代

中国特色社会主义思想为指引，高举改革开放旗帜，

以创业板改革并试点注册制落地为契机，深化金融供给侧结构性改革，强化市场化、法制化、国际化一流营

商环境的建设，构建更加贴心周到、专业高效的资本市场服务体系，为科技创新和实体经济插上腾飞的翅

膀，努力在全国金融改革创新中走在前列，勇当尖兵。接下来将全力支持深交所改革创新发展，助力深交所

再创辉煌。

深交所党委书记、理事长王建军：

保障创业板注册制高质量运行

证券时报记者 吴少龙

8

月

24

日，深交所党委书记、理事长王建军在创业板改革并试点

注册制首批企业上市仪式上致辞时表示， 在各方的大力支持和共同努

力下，经过

119

个昼夜奋战，创业板改革并试点注册制成功落地。 这是

资本市场贯彻落实习近平总书记重要批示指示精神和党中央国务院重

大决策部署，不折不扣能办快办的生动实践。

王建军表示，深交所将不断开拓进取，切实承担起建设优质的创新

资本中心和世界一流交易所的重任。坚守创业板定位，办出更大优势和

特色，更好服务高新技术型企业、成长型创新创业企业，支持更多优质

公司在创业板上市，推动科技、资本和实体经济高水平循环。

王建军表示， 创业板改革并试点注册制是资本市场全面改革承上

启下的重要环节。

4

月

27

日，中央深改委通过创业板改革方案后，在证

监会的领导下和驻会纪检组的支持下， 深交所日夜兼程， 坚持稳字当

头，稳中求进，精心组织，努力使改革措施风平浪静地落地。同时坚持把市场化、法制化贯彻到位，增强市场各方的改

革获得感。 深交所注重学习科创板经验，又努力开拓创业板改革发展新局，用开明、透明、廉明、严明的办法，努力赢

得市场各方对改革的认同、信任和支持，共同把党中央国务院绘制的改革蓝图打造成精品工程。

“我们将加强监管，守住风险

底线， 保障创业板注册制高质量

运行， 努力形成体现高质量发展

要求的上市公司群体， 以优异成

绩致敬资本市场建立

30

周年，致

敬深圳特区成立

40

周年。 ”王建

军说。

安克创新董事长阳萌：

不断研发创新

弘扬中国制造之美

证券时报记者 吴少龙

作为创业板注册制首批上市企业， 安克创

新董事长阳萌作为企业代表在创业板改革并试

点注册制首批企业上市仪式上发言。

阳萌说：“

9

年前， 我和几位创业伙伴从外

企辞职成立了安克创新， 梦想着让中国品牌享

誉全球，创业维艰，但我们这代创业者，努力且

非常幸运。 受益于改革开放的大环境和强大的

中国制造能力， 我们抓住了互联网和移动智能

硬件发展的历史机遇，以产品创新为核心，快速

发展，培育出多个出海品牌，为中国制造赢得了

世界声誉。 ”

阳萌还表示， 令人振奋的是我们看到越来

越多的中国企业崛起， 一起成为影响世界的力

量。本次注册制改革，我们深刻体会到党中央和

总书记对资本市场的高度重视， 深刻体会到证

监会强力推进， 深刻体会到深交所扎实的工作

作风。 创业板注册制改革为企业提供了透明方

便的审核体验， 也让我们获得了更多的发展动

力和信心。相信伴随着一系列政策的优化，创业

板注册制将培育出更多优质企业， 也将吸引更

多优秀企业登陆资本市场， 让广大投资者有机

会参与并分享更多优质企业的成长。 上市是创

业过程中的一个里程碑，也是新长征的开始，未

来我们将继续坚守公司的价值观， 合法规范经

营，长期持续投入，不断研发创新，弘扬中国制

造之美。

中信建投证券董事长王常青：

恪尽职守

做好资本市场看门人

证券时报记者 吴少龙

8

月

24

日，在创业板改革并试点注册制首

批企业上市仪式上， 中信建投证券董事长王常

青作为保荐机构代表发言。

王常青说， 从今年

4

月中央深改委通过创

业板改革并试点注册制总体实施方案至今，创

业板改革深入推进，这其中汇聚了企业、监管

机构以及资本市场各界的智慧和汗水。 如今在

创业板注册制改革新政下，

18

家成长型创新创

业企业的代表，从全国各地齐聚深圳，迎来开

市盛举。 作为中介机构的一员，能够参与并见

证创业板从开板到今日的改革再出发，为服务

国家创新驱动发展战略添砖加瓦，倍感荣耀和

自豪。

王常青表示，

40

年前， 深圳经济特区是中

国经济体制改革探索的桥头堡，

11

年前创业板

的推出是完善多层次资本市场体系建设的重要

举措， 今天以注册制为核心的创业板改革是中

国资本市场改革发展的又一里程碑， 是成长型

创业创新企业发展的助推器， 同时也是资本市

场服务实体经济高质量发展的新起点。 在中国

资本市场发展开启新的征程的这一时刻， 中信

建投证券愿和各保荐机构一道， 认真履行保荐

机构责任，牢记使命，不停步，中流击水，再出

发，做好资本市场的看门人，脚踏实地，恪尽职

守，全面提升专业能力，更好地服务“三创四新”

企业，服务实体经济，服务国家战略。

梦想启航 鹏程万里

证券时报记者 谭楚丹

8 月 24 日，创业板注册制首批 18 家企业正式上市。 证券时报记者

有幸到深交所上市仪式现场，亲历见证。

早上 8 点的深交所，已经熙熙攘攘，企业代表各自组成队伍在入口

处等候进场，与会人员频频举起手机拍照留念。 深交所接待工作繁忙，

偶尔能看见有工作人员一路小跑；东广场上防疫与安保均已就位。大楼

外的屏幕持续滚动播放“创业板改革并试点注册制首批企业今日正式

上市” 红色字幕，一片喜庆。

8 楼上市大厅热闹非凡，数百人鱼贯而入，资本市场的未来精英群

聚一堂， 脸上洋溢着喜悦， 亲切交谈。 舞台下方创业板英文名

“ChiNext” 异常醒目，寓意“中国的未来” 。

8 时 40 分，深交所新到任的总经理沙雁以主持人身份亮相，宣布

创业板注册制首批企业上市仪式开始。 9 时 25 分，广东省委书记李希、

证监会主席易会满共同为创业板敲钟开市，会场内闪光灯闪烁不停，记

录历史时刻。

“里程碑” 、“新开始” 、“契机” 是记者在现场听到最多的关键

词。 创业板注册制无论对资本市场抑或上市企业而言，都意味着新征

程开启。

保荐机构代表中信建投董事长王常青称，“今天以注册制为核心

的创业板改革是中国资本市场改革发展的又一里程碑， 是成长型创业

创新企业发展的助推器， 同时也是资本市场服务实体经济高质量发展

的新起点。 ”

首批上市企业代表安克创新董事长阳萌表示，“上市是创业过程

的一个里程碑，也是新长征的开始。 ”

天阳科技董秘张庆勋在接受证券时报记者采访时谈到， 很高兴也

很荣幸公司成为创业板注册制首批上市企业，在创业板挂牌上市。“我

们深深体会到作为一家上市公司的使命和责任。 我们将以此次上市为

契机，继续做好技术创新，保持并扩大公司的行业竞争优势，以更好的

业绩回报各位投资者、回报社会！ ”

仪式结束后的半小时内，与会人员合影留念。更有不少企业代表各

自围成小圈，抬头盯着显示 18 只新股实时行情的大屏幕。 有人比较各

家公司的涨幅；有人看着自家公司股价喃喃自语：“涨！ 涨！ 还在涨！ 还

在涨！ ”这一刻，那些跳动的数字，都将印在他们脑海里。

注册制大时代下，企业将迎来更广阔的发展平台。 可以预见，资本

市场将更好促进科技与资本深度融合，带动金融和实体良性循环，为企

业实现提质增效注入新动能。
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